



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 18.01.2023

Teilnehmende: Herr Pfarrer Gäng, Frau Bastian-Hagenhoff, Frau Bienemann, Herr Goller, Herr Dr. Habersetzer, Frau Dr. Klemenz, Frau Köster, Frau Müller, Frau Gerlinde Stadlmayer, Frau Vogl.

Gäste: Frau Deschauer, Vertreterin des PGR von St. Bernhard, Frau Schmidt, Vertreterin der Jugend.

Entschuldigt: Herr Fechteler, Herr Heilmann, Frau Kellermann, Frau Sophia Stadlmayer, Frau Tubes.

1. Zum geistigen Impuls trägt Frau Vogl einen Text über das Verzeihen vor, den Monsignore Bachmair nach dem Olympiaattentat 1972 verfasst hat und der heute aktueller denn je ist.

2. Formalien: Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

3. Berichte aus Pfarrverband und Pfarrei: Pfarrer Gäng resümiert, dass die Advents- und Weihnachtszeit gut verlaufen ist, insbesondere war der Familiengottesdienst am Nachmittag des Heiligen Abend sehr gut besucht und das Krippenspiel gut gelungen. Das Gottesdienstangebot am 1. Feiertag muss reflektiert werden. Über die Sternsingeraktion berichtet Frau Koester, dass aus den anfangs fünf Gruppen doch sieben wurden, die älteren Jugendlichen waren im Altenheim aktiv. Nach den Corona-Jahren war ein Neustart erforderlich. In der Pfarrei St. Magdalena konnten ca. 6000 €, in der Kuratie Puch 2000 € (laut E-Mail von Frau Kellermann) gesammelt werden.

Die Erstkommunionvorbereitung läuft, die Vorbereitung auf die Firmung hat am Samstag, den 14.01. mit ca. 80 Firmlingen begonnen.

Bezüglich der Pfarrheim-Sanierung wird am Eröffnungszeitraum im Sommer festgehalten. Herr Goller erkundigt sich, ob für die technische Betreuung Hausmeisterstunden eingeplant werden. Herr Pfarrer Gäng betont, dass es eine klare Hausordnung geben werde, damit das Pfarrheim ein Gemeinschaftsprojekt und nicht ein Dienstleistungsunternehmen werde. Die Betreuung der Außenflächen muss geklärt werden. Auf Anregung von Frau Vogl wird im Laufe des März der Pfarrgemeinderat das Pfarrheim vorab besichtigen.

4. Fortentwicklung des Flyers Herr Goller bedankt sich bei Frau Koester für die Vorarbeiten und bei Pfarrer Gäng und Frau Dr. Klemenz für die Ergänzungen im Layout, im Bildmaterial und in den Texten zu den Sakramenten. Die Fertigstellung steht bevor, die Formate müssen noch zusammengeführt werden.

In die Pfarrei neu Zugezogene erhalten weiter das Begrüßungsschreiben, das um einladende Sätze ergänzt wird, die Herr Goller noch liefert. Der Flyer wird beigelegt. Auf Wunsch oder auch spontan werden Hausbesuche gemacht, dazu sind bisher Frau

Tubes und Dr. Habersetzer motiviert. Wichtig wird der Flyer weiter bei besonderen Gottesdiensten und bei Veranstaltungen der Pfarrei. Frau Schmid weist darauf hin, dass der Flyer auf die Homepage des PV kommen solle. Dazu teilt Pfarrer Gäng mit, dass die Erzdiözese demnächst ein neues Programm zur Verfügung stellt. Sehr wichtig sei es, überholte Informationen wieder rauszunehmen.

5. Terminplanung 2023: Termine für die Pfarrgemeinderatssitzungen sind: 09.02., 16.03., 19.04., 25.05., 28.06., 26.07. (hier „Biergarten“ zusammen mit der KV) und 20.09.

6. Pfarrausflug 2023: Laut Herrn Goller ist in diesem Jahr kein Pfarrverbandsausflug geplant, deshalb schlägt er für den Spätherbst einen Pfarrausflug vor. Frau Klemenz regt an, diesen Pfarrausflug für den ganzen Pfarrverband zu öffnen. Nach kurzer Diskussion kristallisierte sich als Termin der Samstag, 21.10. heraus, als mögliches Ziel Stams mit der Zisterzienserabtei, die heuer 750-jähriges Jubiläum feiert. Frau Dr. Klemenz nimmt Kontakt mit dem Abt auf.

7. Berichte aus den Gruppierungen der Pfarrei:

Taizé-Gebet: Frau Vogl weist auf das nächste Taizé-Gebet hin. Es findet am 24.02. um 19 Uhr in St. Bernhard statt. Die ökumenische Zusammenarbeit bewährt sich.

Kfd: Am 25.01. ist Jahresversammlung mit Neuwahl der Verantwortlichen. Am 08.02. steigt die Faschingsparty in St Bernhard unter dem Motto: „Fröhlich sein, Gutes tun und die Spatzen pfeifen lassen“. Die kfd-Messe in St. Magdalena um 17.02. muss entfallen.

Kindergottesdienstkreis: Frau Koester berichtet von den gut besuchten Gottesdiensten der „Adventsreihe“. Am 01. 02. um 20 Uhr ist erstes Vorbereitungstreffen für die Fastenreihe, die an den fünf Sonntagen bis zum Palmsonntag stattfindet. Hier werden noch dringend Engagierte gesucht.

Missionskreis: Frau Müller kann berichten, dass die Adventskranz-/Weihnachtsplätzchenaktion 3890.- € erbracht hat. Am 05. 03. ist im Jugendheim das Fastenessen. Am 16. 01 hat die Gründung des Vereins „Missionskreis St. Magdalena e. V.“ stattgefunden. Die 18 Gründungsmitglieder wählten folgendermaßen:

Helga Müller 1. Vorstand
Gertraud Hoffmann 2. Vorstand
Hannelore Stannecker Kassier
Günther Brauner Schriftführer

Pfarrer Gäng ergänzt, dass der Verein weiter in der Pfarrei beheimatet ist, sowohl ideell als auch räumlich. Die Vereinsgründung war rechtlich erforderlich wegen Bestimmungen zur Umsatzsteuer und zur Ausstellung von Spendenquittungen. Frau Müller bedankt sich bei Herrn Goller für die Unterstützung und Beratung bei der Vereinsgründung.

Seniorenclub: Frau Hagenhoff berichtet über den Seniorennachmittag vom 17.01., auf dem Frau Anna Schinharl als Leiterin nach über 25 Jahren verabschiedet wurden. Nachfolgerin ist Frau Hagenhoff, Frau Richter ist stellvertretende Leiterin. Am 15.02. ist Seniorenfasching im Ameisenstüberl, am 07. 03. Gottesdienst mit Krankensalbung.

Ministranten: Laut Frau Schmidt werden bei der nächsten Vollversammlung der Ministranten alle Oberministranten neu gewählt. Die Jahresplanung liegt vor, es gibt wieder ein Zeltlager

Tafelkisten: Dr. Habersetzer kann jeden Mittwoch ein bis drei mit haltbaren Lebensmitteln gut gefüllte Kisten zur Tafel bringen. Die Regelmäßigkeit erregt dort bereits Aufsehen, dies sollte den Spendern rückgemeldet werden.

7. Verschiedenes: Herr Goller wirbt für die seit Jahren am Freitag vor Palmsonntag stattfindende „Lange Nacht der Kirchen“. Federführend ist die Pfarrei St. Bernhard, aber es machen alle christlichen Gemeinden der Stadt mit, auch St. Magdalena. Erstes Vorbereitungstreffen ist am 24.01. in St. Bernhard, Termin der „langen Nacht“ ist der 31.03. Frau Vogl fügt hinzu, dass am 03.03. der Weltgebetstag der Frauen in der Gnadenkirche stattfindet, Vorbereitungstreffen ist am 23.01.

Die Sitzung wird mit einem Vaterunser im Gedenken an Papst emeritus Benedikt beschlossen.

Nächste Sitzung am 09.02.2023 um 19:30 im Jugendheim
Vorstandssitzung: 01.02.2023 um 19:30 im Jugendheim
Geistliches Wort: Frau Köster

Gez.
Gerd Goller
Vorsitzender

Gez.
Dr. Rupert Habersetzer
für das Protokoll